



LA PERCEPCIÓN Y ACCIÓN SOCIAL FRENTE AL FEMINICIDIO EN JÓVENES UNIVERSITARIOS.

Diana Lázaro Xochipa¹ y Isabel Estefany Sanchez Frias¹

¹ Universidad Autónoma de Tlaxcala. dianilazxochipa@gmail.com

El patriarcado es un sistema de organización social caracterizado por la supremacía masculina, tiene una cualidad universal porque está presente en casi todas las sociedades. El patriarcado se vuelve peligroso en la medida que se oculta en la cultura: prácticas, discursos y esquemas de valores. A través de esas formas se legitima y reproduce la violencia, la discriminación y la desigualdad de las mujeres. Paradójicamente, hoy, aún con los aparentes avances en materia de derechos humanos, el dominio masculino sobre las mujeres no sólo permanece sino que se ha tornado cada vez más violento y deliberado; hoy se mata por placer, hoy se mata por reafirmación de la masculinidad, hoy se mata porque se puede.

La situación creciente de homicidios de mujeres ha marcado a México las últimas tres décadas, se vio sumergido en un problema de eco internacional por los homicidios en Ciudad Juárez, Chihuahua, situación de la que se produjeron avances en materia legal para penalizar y perseguir este delito. Los recursos legales y las instituciones para sancionar el delito existen, sin embargo no operan con pertinencia de ahí que el problema de los feminicidios resurge hoy con agresividad. Aun cuando se activan acciones desde lo gubernamental el fenómeno persiste y requiere de la participación desde la base, desde la sociedad; en ese sentido, vale la pena cuestionarse hasta qué grado el femicidio es evidente por la ciudadanía, de qué modo están informados, la posición social frente al feminicidio, y qué acciones conocen para hacer frente al feminicidio.

En este sentido, el trabajo ofrece el análisis de una primera aproximación a la percepción del feminicidio, que se desprende de un muestreo en estudiantes de la licenciatura de Psicología de la UATx; de los que cabe señalar la indiferencia a la problemática actual.